

La Almudaina

DIARIO DE LA MAÑANA AVISOS Y NOTICIAS

PRECIOS DE ABONO

España 10
Extranjero (Unión Postal) 15
Número suelto 5 cts
Id. atrasado 10

MAGNESIA ERBA

Purgante ideal para niños y adultos, eficaz en pequeño volumen.—Constituido de magnesia purísima, clacinaida, pesada es de gusto agradable y muy fácil de tomar también por los niños.—Utilísima en la estitiquéz habitual, histerismo, almorranas, enfermedades del hígado y vejiga, gota, flatulencias, etc.—Manteniendo siempre libre el intestino, es un optimo preservativo contra la apendicitis y cólico miserere.
Depósito general para las Baleares: CENTRO FARMACÉUTICO, Palma.—De venta en todas las farmacias

PALMA

El distinguido conferenciante don Lucio García Leal dará el martes próximo en la Sociedad Unión Industrial una conferencia sobre el siguiente tema: *Algunas consideraciones sobre la huelga inglesa.*

El acto empezará a las siete de la noche.

Ayer tarde fué conducido en una camilla al Hospital civil, un individuo que había sufrido un ataque de apoplejía.

Por cuestión de intereses riñeron ayer dos individuos en la calle del Campo Santo, sufriendo uno de ellos una herida en la espalda de un silbazo que le dió su contenido.

Intervino en la disputa un individuo de la guardia municipal que condujo al agresor al depósito de Capuchinos.

Por la guardia civil de Santa Eulalia fué puesto a disposición del Jaz municipal de la misma un individuo presunto autor de haber hecho un disparo de pistola contra un convecino al salir este de un cortejo.

En la mañana de ayer un joven que iba montado en una caballería por la carretera de Manacor, se espantó esta con las ramas de un árbol que arrancado por el viento ocupaba parte de aquella y derribó al jinete, que con la caída se produjo magullamientos por todo el cuerpo.

En un carruaje fué conducido al dispensario de la Cruz Roja y luego a su domicilio.

Durante toda la noche del sábado continuó reinando el vendaval acompañado de frecuentes chubascos.

La fuerza del viento no solo tumó varios de los árboles plantados en el espacio comprendido entre el paseo del Borne y la fuente de las Tortugas, sino que arrancó a muchos otros de las carreteras inmediatas a la ciudad.

Ayer mañana suspendió su salida para Marsella el vapor *Rey Jaime II*, por continuar el mal cariz del tiempo, aplazándose para esta mañana a la misma hora de itinerario.

También suspendió su salida para Mahón, el vapor *Isla de Menorca*, que también la tenía anunciada para las cinco de la madrugada.

Ayer tarde en vista de que había abanzado el tiempo emprendieron el viaje que tenían suspendido el *Miramar*, para Barcelona y el *Isla de Menorca* para Mahón.

En la Iglesia de los PP. Capuchinos

Bendición de una Imagen
La función que se celebró ayer en la iglesia de los PP. Capuchinos de esta ciudad, como principio de las que, con motivo de la novena de la Divina Pastora de las almas, María Santísima y de su festividad, han de celebrarse estos días en aquella iglesia, resultó muy solemne.

A las nueve y media el Ilmo. Sr. Obispo de la Diócesis asistido de los canónigos M. I. señores Garau (don Mateo) y Costa y Llobera verificó la bendición de una preciosa imagen de la Virgen Santísima bajo la simpática advocación antes indicada.

Tratase de un hermoso grupo escultórico vaciado en los moldes de uno brotado del cincel del reputado artista señor Blay en el que campea la inspiración de aquel escultor, llamando principalmente la atención la novedad en la concepción. Aparece en él la Soberana Señora en figura de pastorcilla. Está sentada y sostiene con una mano un manojo de yerbas y flores que ofrece a dos corderillos uno de los cuales se apoya en su regazo. Con la otra mano acaricia la Reina del cielo al Divino Niño que, de pie a su lado, sostiene el cayado pastoril.

Fueron padrinos del piadoso grupo los distinguidos jóvenes la señorita doña Josefa Campomar y Viquer y don Antonio Massanet y Moragues.

A continuación celebróse la Misa mayor cantándose la *Pontificia* del Mtro. Peressi.

Fuó el celebrante el Rdo. P. Rafael de Gracia y ocupó la Sagrada Cátedra el Rdo. P. Esteban de la Torre quien en un hermoso panegirico cantó las glorias de la Divina Pastora de las almas y dedicó además oportunas frases a los jóvenes que apadrinaban la Santa Imagen.

La iglesia de los Capuchinos aparecía artísticamente adornada. Cubrían las paredes vistosos damascos y en las columnas de las capillas destacaban hermosos emblemas con inscripciones.

El adorno más artístico era, empero, el del altar. El nuevo grupo escultórico aparecía sobre unas rocas muy bien imitadas, esmaltadas de flores y verdor, y destacaba bajo dosel blanco constelado de estrellas de oro.

Profusión de bombillas eléctricas habilidosamente dispuestas completaban la hermosa ornamentación.

La concurrencia de fieles fué numerosa.

Por la noche continuó la novena teniendo el Rdo. D. Juan Ros, capellán de las Hermanitas de los Pobres de Tarragona pendiente de sus labios al numeroso auditorio que llenaba dicha iglesia.

Inauguración del Ferrocarril de Sóller

La solemne inauguración del Ferrocarril Palma-Sóller que como es sabido debía verificarse ayer a las tres de la tarde y que tuvo que suspenderse a causa del mal tiempo reinante, tendrá lugar mañana martes y a la misma hora anteriormente fijada.

De Sociedad

En la mañana de ayer fué vaticada la señora esposa de nuestro estimado amigo el conocido comerciante y exconcejal don Guillermo Mas.

Desemose su restablecimiento.
Ha fallecido en Felanig el presbítero don Guillermo Oliver Rosselló.
Descanse en paz.

Anoche en el vapor *Rey Jaime I* salieron para Barcelona, el señor Marqués de Zayas.

En el vapor *Isla de Menorca* salieron ayer para Mahón, doña Elisa Ballester, don José M. Pereira, don Juan Pons, don Antonio Orfila, don Segundo Gimenez y don Juan Caldes.

Anoche en el vapor *Rey Jaime I* salieron para Barcelona, don Raimundo Fons, don Leopoldo Planell, doña Teresa Romani, doña Teresa Riba, don Octavio Opiso, don Antonio Pastor y M. Tearson y señora.

Vida Isleña

Esta tarde se publicará el cuarto número de la revista gráfica de Baleares *Vida Isleña*.

Como son muchos los suscriptores de LA ALMUDAINA que se han quejado de que no han continuado recibiendo dicha revista, debemos advertir que sólo ha sido servida a aquellos que han manifestado que deseaban estar abonados a ella para no molestarles en lo más mínimo. Por lo tanto suscribamos a los que quieran figurar en la lista de suscriptores se molesten en dar aviso a la Administración e inmediatamente les será servida.

Ho aquí el sumario del número 4, que aparecerá hoy.
Texto:—Buen debut! cuento por José M. Tons y Maroto.

REVISTA DE LA QUINCENA.—*Sociales* por F. G.—*Teatro*—*Culturales*—*Religiosas*.—*El ferrocarril de Sóller*.
Lo que se ve—*La diligencia de Sóller* por M. Verduguer.

La feria de Ramos por Ferrer y Oliver.
Excursión escolar por F. y G.
La campaña del Principat por A.
LITERATURA MALLORQUINA.—*Sa librea y sa tortuga*—*La font de la Vila* por Pedro de A. Peña.
Grabados.—*Fotografía artística*.—*Patio del Palacio de la Almudaina*, por M. Zuznavar.

La diligencia de Sóller, fotografía Montaner.
El Archiduque Luis Salvador rodeado de los excursionistas de Odon de Buen, fotografía Gómez.

Colección de fotografías del ferrocarril de Sóller.
La feria de Ramos, fotografía Colom.
La Divina Pastora.
La compañía del Teatro Principal Granieri, Paltrin, Razzoli, Marchetti.
La Semana Santa en Palma.

LOS PASOS de la procesión del Jueves Santo.

Notas municipales

Los asuntos puestos a la orden del día para ser discutidos en la sesión que debe celebrarse hoy lunes el Ayuntamiento de esta ciudad, son entre otros los siguientes:

Oficio de la Jefatura de la Prisión preventiva referente al rancho extraordinario de los presos.
Testimonio auto dictado por el Tribunal provincial de lo Contencioso administrativo sobre industria y transporte de carnes.

Oficio de la Comisión Provincial sobre obras de la Cárcel.

Asunto sobre la mesa: Dictamen de la Comisión de Hacienda sobre gasto de la construcción de una acequia de la barriada de los Hostaletes.

Comunicación sobre donativo para el monumento a Campoamor.
Dictamen proponiendo se abonen 100 pesetas a doña Margarita Jaume como indemnización de los gastos del local de la Exposición de labores.

Otra petición hecha por el Presidente del Centro Mallorquín de Barcelona sobre festejos.
Dictamen de Gobierno y Policía sobre gratificación maceros.

Otro ídem sobre traspasos de la basura de dos barrios.
Otro ídem proponiendo la subasta de un barrio para efectos de limpieza.

Distribución de fondos del Ensanche.
Dictamen de la Comisión Especial de Sanidad referente a pozos negros.
Otro ídem ídem sobre construcción de un filtro para las aguas del abastecimiento público.

Dictamen de la Comisión de Bomberos proponiendo sea nombrado corneta de la brigada don Bartolomé Marqués.

Fiesta Religiosa en los Hostaletes

En la Iglesia de los Hostaletes se celebró ayer lucida fiesta en honor de María Inmaculada y con motivo de la solemne inauguración de la Congregación Mariana de Jóvenes de aquel suburbio.

A las siete y media de la mañana tuvo lugar la misa de comunión que celebró el M. I. señor don Matias Company, Dignidad de Chantre de nuestra Catedral Basílica, quien impuso la medalla a los nuevos Congregantes que fueron en número de unos 90.

Se acercaron a la Sagrada Mesa para recibir el Pan de los Angeles unos ochenta, niños y niñas que celebran su primera comunión.

A las nueve y media celebróse solemne misa mayor, oficiando el Muy I. señor don Mateo Rotger, Canónigo y Presidente de la Junta Regional de las Congregaciones Marianas. El sermón corrió a cargo del M. I. usure señor don Nadal Garau, Canónigo Doctoral.

Asistió a dichas religiones fiestas una comisión de congregantes marianos de Palma.

Por la tarde a las seis y media, tuvo lugar en el salón de la escuela de San José un acto literario-musical.

Varios congregantes representaron la pieza cómica *La Peste Grog*, y la comedia *Els ons passats per aigo*, y una banda de bandurrias de la localidad ejecutó escogidas composiciones.

Todos estos actos se vieron concurridísimos.

La "Font Santa," El «Pancaritad»

Conforme anunciábamos se celebró ayer en este pintoresco sitio la tradicional fiesta del *pan caritat*.

Desde las primeras horas de la mañana empezó a animarse aquel sitio de vendedores, acudiendo poco después centenares de familias que iban colocándose en el bosque formando grupos entre los que se organizaron bailes y otros diversos juegos.

Varis bandas de música estuvieron a la concurrencia pasando un día de verdadera expansión y alegría.

Por la tarde se animó aun más aquel sitio, pues ascendían a unos miles las personas que acudieron a tan pintoresca romería.

Don Rafael Juan Ribas que con su cooperación ayuda a mantener grandemente dicho romería, costó de las bandas de música e hizo de que los romeros encontraran las mejores comodidades posibles, habiendo cuidado de que las fuentes se hallasen provistas de agua ya que con la sequía de este año estaban en seco.

Por la tarde, al visitar el señor Ribas aquel sitio fué vitoreado por la concurrencia.

Al atardecer emprendió el regreso a Palma viéndose el camino de Genova de bote en bote durante más de una hora.

El gran número de coches y automóviles se veían obligados a parar la marcha tanta era la aglomeración de gente.

El Patronato Obrero

Accediendo a la invitación que el Diputado a Cortes señor Valenzuela hizo a esta entidad en una de sus visitas a las escuelas que tiene establecidas en el ex-convento de San Francisco, los niños del patronato en número de 300 distribuidos en carruajes se trasladaron ayer por la

VINO GIMBERNAT

Todo-tónico Fosfatado, Fortificante y Regenerador.—Cura el Escrofulismo, Tumores fríos, Linfatismo, Caries Pofas, Debilidades Nativas o adquiridas, Enfermedades del Aparato Respiratorio Renal, etc. De venta Centro Farmacéutico, J. Valenzuela, Vds. de J. Juan, Depósito el por mayor en Barcelona Paseo Escudillera, 7, 2.º, 2.º

mañan al predio *Son Puigdorfil* propiedad de don Gabriel Juan Ribas quien les tenía preparada una abundantísima comida.

Después que hubieron llegado a dicho predio y frente a los balcones de la casa entonaron varios cantos escolares, trasladándose luego a una inmensa plaza que está circundada de amplia galería, en cuyo centro había dispuestos cinco grandes mesas que ocuparon todos ellos sirviéndoles una comida consistente en arroz, empanadas, frutas y vino; durante la que una banda de música ejecutó distintas piezas.

En *Son Puigdorfil*
El señor Ribas sentó alrededor de su mesa en la susodicha finca, unos ciento cuarenta comensales entre los que se encontraban el Director del Patronato Obrero, Padre Guillermo Vives, el Diputado a Cortes don Juan Valenzuela, don Pedro Sampol, el Marqués del Palmer los concejales del Ayuntamiento señores Lluís, Obrador, Llabrés, Jaume y Villalonga y Esbarrach, don Pedro Canet, el médico señor Losada, el Secretario del Gobierno civil señor Ceballos, don Joaquín Pascual, don Agustín de la Serna, el señor Zorroza y muchísimos otras personas.

Acudieron a los postres, don Joaquín Gual de Torrella, don Nicolás Cotner, don Juan Font y Peña y otros.

Se sirvió a los invitados un espléndido menú evidenciándose la munificencia del dueño de la finca quien recibió muchas felicitaciones por la fiesta que se estaba celebrando.

En los brindis hicieron uso de la palabra el señor Valenzuela, el P. Vives los señores Obrador, Canet, don Joaquín Pascual y el señor Simó, quienes agradecieron los obsequios que recibían de la familia Ribas y ponderaron la ciencia de la obra que viene realizando en Palma el Patronato Obrero.

Terminada la comida los invitados se trasladaron al anfiteatro presenciando ejercicios de gimnasia Susca que efectuaron los niños de las Escuelas del Patronato, que fueron muy aplaudidos y celebrados.

A eso de las seis emprendieron los niños el regreso precedidos de una bandera española y seguidos por el Director de la Asociación y varios individuos de la Junta.

El señor Ribas fué muy felicitado, por su despendimiento.

También lo fué el señor Valenzuela.

Teatros

El estreno del sábado: *I saltimbanqui* del maestro Luis Granne obtuvo solamente un *succés d'estime*. Son obras, tanto esta como *Vida de bohème*, de poco fuste. De nuestros traductores tenemos un ejemplo parecido: *La niña de las muñecas*.

Las operetas que encierran verdaderos méritos pronto recorren triunfalmente todos los teatros. ¡Qué más quieren los adaptadores que dar con un *Comde de Luxemburgo* ó con una *Viuda Alegre*.

I saltimbanqui tiene una acción muy movida. Empero va amanuandose su consistencia a medida que se desarrolla. El primer acto fué el que más interesado. El segundo, con mucha comarpería y música en escena, bien presentado, cosa que dice mucho en favor de la compañía, mas no llegó a convencer.

El tercero, casi casi aburrió a la concurrencia.

La música sin ser una obra maestra, es entretenida, pega bien, pero le falta personalidad.

Fuó muy aplaudido en la romanza del segundo acto el tenor señor Vizzani.

El argumento: una niña vendida al mundo de una aventura de la que es hoy condesa, fué entregada al jefe de una compañía de saltimbanquis. Pasan años y la troupe de gimnasta llega al pueblo donde mora la condesa y el padre de la niña, convertida en joven bellísima. La canción de la *pastora* y el *lobo* hacen en sus padres la sospecha de si será aquella su hija; viene el jefe del circo, confirma las sospechas y la muchacha que cantaba en la barraca del saltimbanqui se convierte en una rica heredera y se casa con el apuesto militar que le interesó el

CUEVAS DELS HAMS-MANACOR

Las más saludables y ricas en belleza de la isla.—Iluminadas con luz eléctrica.—Ida y vuelta en un mismo día.—Carrusjes gratis en la estación de Manacor.—Precio de entrada de una a dos personas 5 pesetas y 2.50 por cada persona de aumento

Contra la propagación de las Fiebres infecciosas

debe usarse el jabón líquido antiséptico BOSCH Y ALCOVER. Para las personas que cuidan al enfermo, para los médicos después de la visita, nada tan eficaz y cómodo como el jabón líquido.

Jabones antisépticos, jabones medicinales ó de tocador.
Se vende en farmacias, perfumerías, droguerías y barberías.

corazón, con el desconsuelo del *Payaso*. *Et voilà tout*.

Para uno de estos días se anuncia la *reprisse* de *Sogno di waltzer*, opereta que es aguardada con verdadera impaciencia recordando los deliciosos momentos que con ella nos proporcionó la compañía, el pasado año.

De las islas Felanig

Seguendo tradicional costumbre, subirá mañana al Santuario de Nuestra Señora de San Salvador la primera romería de las dos que anualmente se organizan presididas por el clero parroquial.

En la carretera de Manacor volcó el martes último un carrito ligero en el que iban un niño y dos personas mayores. Una de éstas resultó con un brazo fracturado y todos con ligeras contusiones.

En este mercado se cotiza hoy el almendrán a 105.00 pesetas los 42.37 kilos.

En el Teatro Principal harán mañana su debut, trabajando en combinación con el cine, *The Miss Howard* con sus «marionettes» (pólichinelas) y Mr. Louis Gerard, paisajista rápido y escultor sobre barro.

En el Novedades se darán también sesiones de cine y variedades, haciendo su reaparición la célebre y simpática comediante «La Española», que cantará lo más escogido de su repertorio, y debutará «La bella Lucerito», reina de las canciones andaluzas y jotas de «La Torre».

13 Abril 1912.

Andraig

Seguendo tradicional costumbre el mítico colos se celebró la fiesta de *pan caritat* en el puerto y en San Telmo ó Elmo, con toda aquella animación, jolgorio, y balloteo de los años anteriores.

La compañía de zarzuela y opereta dirigida por el señor La Calle y que tan gratos recuerdos dejó en este pueblo durante la temporada de carnaval, ha sido de nuevo contratada para cinco funciones en el teatro Roca.

En un tablado levantado en un cruce de la calle del Sol con otra del ensanche, un grupo de muchachos representó, en la tarde del lunes pasado, la comedia de don Jaime Roca, *S'Avenguda des moros*.
13 Abril 1912.

El Congreso Agrícola en Ibiza

La Federación Agrícola Catalana Balear en la sesión celebrada el pasado martes se ocupó del Congreso que ha de celebrarse en Ibiza los días 26 y 27 de Mayo próximo acordándose entre otras cosas, repetir una circular concebida en los siguientes términos:

«Molt Sr. nostre: La Federació Agrícola Catalana Balear celebrará son XV Congrés Agrícola en la ciutat de Ibiza els dies 26 y 27 de Maig del any que som. Les noves que de la Comissió organitzadora del mateix tenim, acusen que en la hermosa illa hi regna un entusiasme extraordinari, com s'hagi vist, no tant sols pel acte d. l. Congrés en sí, que també per que esperen els ibicenchs puguer una vegada més aclamar a Catalunya y abassar a sos germans, els catalans.»

Aquestes rahons ens han induit a escriurel la present pera pregullir de la manera més encoratjadora fassit una esforç y companyi al Concell de la Federació a Ibiza, a fi de que els bons ibicenchs vegin que sabem correspondre ben cumplidament l'afecte que ns demostren.

Además y para completar el viaje l'havem organissat retornant per Palma a fi de visitar també aquesta encantadora illa.

Perá facilitar el viaje y estada a abdues poblacions havem fletat un barco de inmillorables condiciones de cámares y demás, lo qual ens permet senyalar els següents preus:

Viaje complet de Barcelona a Ibiza, de Ibiza a Palma y de Palma a Barcelona comprés l'hostatge pera dormir:
Cámara de 1.ª, 75 pesetas; de 2.ª, 55 A tercera clase 35. Viaje sencillo de Barcelona a Ibiza en tercera clase, 14 pesetas. Pera major comoditat dels congressistes

Contra la propagación de las Fiebres infecciosas

debe usarse el jabón líquido antiséptico BOSCH Y ALCOVER. Para las personas que cuidan al enfermo, para los médicos después de la visita, nada tan eficaz y cómodo como el jabón líquido.

Jabones antisépticos, jabones medicinales ó de tocador.
Se vende en farmacias, perfumerías, droguerías y barberías.

servirá menjar en el barco ab los siguientes condiciones:
Mantención, per día 6 pesetas en 2.ª clase y 8 en 1.ª.
La sortida tendrá lloch el día 25 de Maig a les 4 de la tarde y s'estarà de retorn a Barcelona el día 1.º de Juny al matí.

CULTOS

Para hoy
Sanctio de Guaranés Heras
Concluye en San Cayetano en honor de San Francisco de Paula: Exposición a las seis; a las diez y media Misa mayor; por la tarde a las siete menos cuarto Rosario, último día de Tíhuo, e jorleto, Te Deum, bendición y solemne reserva de S. D. M.

Visita a la Corte de María
A Nuestra Señora de la Asunción en la Catedral, (Privilegiada).

Para mañana
Sanctio de Guaranés Heras
Empiezan en las Misiones dedicadas a la Virgen de la Soledad: Exposición a las seis y media y misas rezadas; a las once y durante una misa se rezará el Santo Trisagio; por la tarde a las siete Rosario, ejercicio del Septenario y reserva de Su Divina Magestad.

Visita a la Corte de María
A Nuestra Señora del Carmen en las Teresas.

COCINERA

bien entendida, se desea para matrimonio solo, sera bien retribuida. Casa Anunc adora, Palacio, 8, Informar.

GUANTES Y ABANICOS

GRANDES NOVEDADES
PERFUMERIA INGLESA
CADENA, 6

ASMA y CATARRO

Creación por los CIGARRILLOS ESPIC
Operaciones, Bronquitis, Neurálgias
Totals para. Tel. Mayor: 21. R. S. Llorens, París
Exigir esta Firma sobre cada cigarrillo.

COLEGIO-ACADEMIA

DE LLADO Y DURAN
1.ª enseñanza Reposo para el Bachillerato y grado preparatorio de la carrera de Comercio.
Dibujó lineal, de adorno y topográfico.
Jaime Ferrer, núm. 5, principal

Glorosis Anemia

Los individuos cloro-anémicos de ambos sexos son terreno abonado para adquirir las afecciones constitutivas, curándose después de tomar algunos frascos del más potente de los Tónicos-Reconstituyentes, que es el

Dinamógeno

SAIZ DE CARLOS, la decoloración de los labios, encías y cara cesan, adquiriendo poco a poco el tinte rosado normal; el apetito renace, las fuerzas aumentan y rápidamente se recobra la salud. En la mujer se normaliza la menstruación y desaparece la Leucorrea, si la hay.

Casi todos los NIÑOS de ambos sexos están anémicos, y necesitan un tónico poderoso, a la vez que inofensivo, para ayudar a su desarrollo, siendo el mejor por sus seguros efectos, el Dinamógeno, que además cura el raquitismo y linfatismo.

Es útil para los viejos, debilitados por la edad y falta de energía y para el enfraquecimiento, pues activa la nutrición.

De venta en las principales farmacias del mundo y Serrano, 20, MADRID
de donde se pide quien lo pide.

TELEGRAMAS

POLITICA

Madrid 13 a las 24
Las negociaciones franco-españolas.
—Impresiones pesimistas

Las impresiones de hoy sobre las negociaciones franco-españolas son pesimistas.

La respuesta oficial del Gobierno francés no llegará hasta la próxima semana pero los avances recibidos sobre el criterio del Gobierno francés suponen que rechazará las proposiciones españolas.

Estas ofrecen a Francia parte del Valle Uarga y menos territorio de la zona Sur solicitado por Francia.

El señor Canalejas habló hoy con el señor García Prieto sobre este asunto.

Comentarios sobre las visitas hechas por Canalejas.—Creencia

Las visitas hechas hoy por el señor Canalejas a los primates políticos, y los con prohombres del partido liberal han dado lugar a muchos comentarios.

Ellas obedecen a la cuestión internacional y a nuestra acción militar en Marruecos, pues el señor Canalejas deseaba conocer las opiniones de todos para saber a que atenerse en estos críticos momentos decisivos para terminar las negociaciones con Francia, ó suspenderlas.

Se cree que de paso habrá hablado el señor Canalejas con el señor Moret de la actitud con el señor Gasset, dada las relaciones de este último con el expresidente del Consejo.

Movimiento político.—Los amigos de Gasset anuncian la crisis.—Futuros gabinetes.—El Gobierno no puede abandonar su puesto

La tarde de hoy ha sido muy movida en los círculos donde se reúnen los políticos y en el salón de conferencias del Congreso.

Los mas interesados en conceder importancia a la campaña del señor Gasset, aseguraban que las visitas hechas esta tarde por el señor Canalejas estaban relacionadas con esa cuestión, afirmando que la crisis es inminente.

Unos aseguraban que formaría Weyler gabinete con el señor Moret encargándose éste del ministerio de Estado.

Otros decían que sería Presidente el señor Conde de Romanones; y otros que el señor Navarro Reverter formaría Gobierno para imponer una dictadura económica.

Todos hablaban así sin fijarse en el hecho de que precisamente hoy el Monarca ha firmado el Real decreto fijando la fecha para la reapertura de las Cortes y que esto por si solo basta para poder afirmar que no puede por ahora haber cuestión alguna que obligue al Gobierno a abandonar su puesto.

La realidad de todo, es que todas las conferencias que ha celebrado hoy el señor Canalejas con los personajes políticos y los ministros están relacionados con la cuestión internacional.

Noticia desmentida

Aunque se haya dicho que habian celebrado hoy una entrevista los señores Canalejas y Maura no es cierto, pues la entrevista la celebraron ayer.

La casa de Maura concurrida

Durante toda la tarde de hoy la casa del señor Maura se ha visto concurridísima por muchos exministros, senadores y diputados del partido.

Madrid 14 a las 18

Entre ministros.—A reducir los presupuestos parciales

Los señores Canalejas, Barroso y Arias Miranda conferenciaron referente a los presupuestos parciales de sus respectivos departamentos.

Antes de esta entrevista hablaron el señor Canalejas y el ministro de Hacienda, señor Navarro Reverter explicándole éste los motivos que le indujeron a devolver los presupuestos parciales que había recibido.

El ministro de la Gobernación, señor Barroso, nos dijo a los periodistas que tanto él, como el de Gracia y Justicia, señor Arias Miranda, estaban dispuestos a reducir los aumentos que habían introducido en sus presupuestos para dotar convenientemente los servicios de Correos

de penales y reparación de tem-glos.

Instrucciones de Barroso á favor del orden

El ministro de la Gobernación, señor Barroso, dió instrucciones concretas y terminantes y tomará toda clase de precauciones con motivo del «aplech carlista»; y si se turbase el orden por algún otro elemento político, lo reprimirá con la mayor energía, valiéndose de la fuerza pública caso de que hiciese falta para restablecer el orden público en el mismo momento que llegase á alterarse.

Barroso y la cuestión Gasset

Persona muy afecta al Gobierno, nos ha dicho á los periodistas que es completamente inexacto que el señor Barroso se proponga devolver golpe por golpe los agravios que el exministro señor Gasset le ha infligido en sus artículos publicados en el diario *El Imparcial*.

Se limitará el señor Barroso á procurar que el asunto se trate en las Cortes para defenderse sin despecho ni intemperancias, sino muy serenamente y demostrará que la campaña contra un hombre honrado es injusta é inculcable; pues la opinión pública se ha compenetrado bien del despecho que inspiran los artículos del señor Gasset.

Cuanto dice, añadió, cae en el vacío y solo lo jalearán los de siempre, los eternos amigos del río revuelto.

Otro artículo de Gasset

El señor Gasset en el artículo que publica hoy en *El Imparcial*, continúa mostrándose contrario á las expansiones territoriales en Marruecos.

Seguendo, dice, muchos imperialistas inaugurados en 1909 vemos al desastre y al aniquilamiento del país.

Debiéramos conservar dice, solamente una pequeña parte de la zona Norte, vendiendo toda la parte de nuestros derechos que nos correspondan.

El pueblo español añade no comercia el honor nacional. Yo digo que no comercia; no, se limita á perderlo.

Cuando el país se dé cuenta de tales ocupaciones de terrenos y de cuales han sido nuestros triunfos en Africa, aparecerá toda la percalina y las luminarias por la suerte del «Gurugú», cosas que nos ridiculizan.

Tales éxitos darán ocasión á la munificencia y reparto de títulos mobiliarios. También á la Historia le agrada poner *notes*.

Termina diciendo: una política prudente, contraria á la impuesta por la voluntad de Maura, no nos trocaría en pueblo pequeñísimo y pobre, pero si, en un país que se bastaría á si mismo para prosperar y engrandecerse.

«Meeting» político

Dícese que dentro de esta semana se celebrará un «meeting» republicano para tratar de la actual situación política y de los artículos del señor Gasset, publicados en «*El Imparcial*».

Próximo Consejo

Es probable que mañana se celebre Consejo de ministros presidido por el señor Canalejas.

Madrid 14 a las 24

Visita.—Próxima combinación de Gobernadores

En la mañana de hoy el señor Gullón visitó al señor Canalejas.

Se asegura que está ya ultimada la combinación de Gobernadores, la que se firmará el martes próximo.

MANIFESTACIONES DE CANALEJAS

Madrid 14 a las 18

Negando la crisis.—En el Parlamento nos veremos.—Exageraciones.—Dedicado á las negociaciones

El señor Canalejas nos dijo á los periodistas que demuestra falta de sentido común hablar de crisis habiendo firmado el Rey el decreto de convocatoria de Cortes.

No ocurre nada ni hay motivo para tales rumores de crisis.

En el Parlamento, solo allí, se discutirán todas las cuestiones políticas y demás asuntos de actualidad.

Después nos dijo el Presidente que es inexacto estuviera ayer preocupado con motivo de las negociaciones con Francia.

Sobre este asunto se exagera mucho sin pensar que esos rumores sin causa ni fundamento que los abone repercuten fuera de España y redundan en perjuicio nuestro.

No hay motivo de alarma; estamos negociando, y si surge alguna dificultad trabajamos para vencerla. Ayer me dediqué á esa cuestión, realizando varias gestiones personalmente, propias de un jefe de Gobierno.

ESPAÑA EN AFRICA

Madrid 13 a las 24

Consejo de Guerra

Dicen de Melilla que en el cuartel de la Brigada Disciplinaria se celebró el Consejo de Guerra contra el soldado Tito Santisteban acusado del delito de desertión.

Procesión

Mañana se celebrará en Melilla solemne procesión para dar la comunión Pascual á los enfermos del Hospital.

Llegada del general Navarro y el coronel Figueras

Ambos de acuerdo, han llegado á la plaza de Melilla el general Navarro y el coronel Figueras.

Han celebrado una entrevista con el señor Aldave.

Seguidamente regresaron á Yádamen y Ras-Medua, respectivamente.

Accidente en un teatro.—Tiple herido

Comunican de Melilla que durante la función que se celebraba en el Teatro de la Reina Victoria, se cayó del telar una tabla hiriendo á la tiple Sofia Palacios derribándola al suelo, produciéndole magullamientos.

Sintiendo fuertes dolores siguió trabajando durante toda la obra siendo objeto de grandes muestras de afecto.

Talla de mozos

Dicen de Melilla que mañana serán tallados los mozos pertenecientes al último reemplazo.

Madrid 14 a las 24

Vapor encallado

Comunican de Ceuta que fondeó en aquel puerto el vapor inglés *Yebel Quebir*, ordenándosele salir inmediatamente para Punta Lanchones con objeto de mandar á los remolcadores que trabajan en aquel punto para el salvamento del vapor alemán *Asufeldo* que salgan inmediatamente á auxiliar á un vapor que se halla encallado en el punto conocido por los Bajos de Perla.

Madrid 14 a las 24

Muerte de un cabo por haber caído en una cantera

Comunican de Melilla que á consecuencia de haber caído en una cantera próxima al fortín de Triana ha fallecido el cabo perteneciente al primer Regimiento mixto de Ingenieros, Lázaro Pimentel.

La procesión

Dan cuenta de Melilla de haberse verificado la procesión, para llevar el Viático á los enfermos del Hospital del Buen Acuerdo, para que cumplieran con el precepto pascual.

Dió la comunión el Teniente Vicario castrense.

Asistieron al acto muchas damas. Los balcones de las calles de tránsito estaban adornados con colgaduras.

Un concierto

En el «Círculo Mercantil» de Melilla dió un concierto el notable pianista austriaco Adolfo Borsuke.

La concurrencia era numerosísima.

El artista ha sido aplaudidísimo.

NOTICIAS SUELTAS

Madrid 13 a las 12

Examinando una pistola.—Un muerto

Los camareros de la fonda «La Perla Asturiana», Manuel Ruiz Montero y Lucio Merino, pusieron á examinar una pistola sistema Browning.

Se disparó el arma teniéndola el Manuel Ruiz hiriéndole la bala en una mano inescrutándose después en la región esternal de su compañero Lucio, falleciendo este á los pocos momentos.

La «Gaceta»

La «Gaceta» de hoy publica una Real orden autorizando las permutas entre montes públicos por otros de propiedad particular

Anunciando la provisión, median te exámen, de 50 plazas de aspirantes sin sueldo del Cuerpo de Seguridad de Barcelona.

Reformando el artículo 13 del Real decreto de 2 de Julio de 1911. Disponiendo sea el secretario del Consejo superior de Fomento el que lo era del suprimido Consejo superior de Producción Nacional.

Fallecimiento

Ha fallecido en San Sebastián el joven radical Tomás Orgui, herido en los sucesos de Eibar, en la colisión habida entre carlistas y radicales.

Corrida benéfica

Se organiza en San Sebastián una corrida de toros á beneficio de la Asociación Guipuzcoana de caridad. Reina gran animación.

Torneo de esgrima

Telegrafían de San Sebastián que ha terminado la prueba de florete entre maestros internacionales de esgrima.

Ha ganado el primer premio el señor Ginanssi italiano, consistente en 1500 pesetas, una medalla de oro y el título de campeón.

Ha sido ovacionadísimo.

Papito Carbonell hijo del célebre maestro de armas de Madrid ha sido aclamado en diferentes asaltos.

Juegos Florales en Murcia

Comunican de Murcia que se ha celebrado la fiesta de los Juegos Florales.

La sala estaba brillantísima. El orador señor Rodríguez Valdes, Mantenedor de la fiesta ha pronunciado un discurso elocuentísimo.

Después de la fiesta, la Reina de la misma con las señoritas que formaban la Corte y la Junta organizadora se trasladaron al Gran Casino.

Con este número han quedado terminados los festejos.

Disposiciones de Guerra

El *Diario Oficial* del ministerio de la Guerra publica una Real orden disponiendo que la batería de Isabel II de Mahón se denomine en lo sucesivo «Batería del general Ordoñez».

Suicidio

En Cádiz se ha suicidado un opulento comerciante disparándose dos tiros de revólver.

Anoche estuvo en la función del Gran Teatro y al regresar se acostó vestido, suicidándose.

Madrid 13 a las 24

Una carta del general Navarro á «El Imparcial»

Se comenta favorablemente la carta que el general Navarro ha dirigido á *El Imparcial*, rechazando el calificativo de heroico que se aplicó el citado periódico reseñando el combate habido el día 22 de Marzo último en Marruecos.

Todos, dice el citado general en la carta, cumplimos con nuestro deber y contamos opinión de héroes y heroísmo creada artificialmente vamos por el camino de que en el extranjero se forme de nosotros la mala sana creencia de que somos un ejército de opereta bufa. Inspírenos en la conducta de la oficialidad alemana que después de la guerra de 1870 se estableció la etiqueta de no hacer alusión á los hechos heroicos.

Madrid 14 a las 18

Obreros satisfechos

Según noticias oficiales de Asturias, dicen los obreros mineros que están contentísimos del acuerdo de los patronos referente á que les aumenten sus jornales en un diez por ciento.

Regreso de Sánchez Toca

El miércoles próximo llegará á la península el exministro señor Sánchez Toca de regreso de la Habana.

Próximo viaje de don Alfonso á Tortosa.—Preparativos.—El programa

Comunican de Tortosa, dando cuenta de que ha quedado ultimado el programa de la próxima visita de S. M. el Rey á dicha ciudad.

Según el mismo S. M. llegará á Tortosa el día cinco de Mayo, dirigiéndose á la Catedral donde se cantará un Te-Daum.

Seguidamente se celebrará una recepción en el Ayuntamiento.

Después del almuerzo marchará el Rey á Cherta, donde levantará la

compuerta y por primera vez penetraran las aguas en el canal de la izquierda.

Dichas aguas beneficiarán grandemente la agricultura.

Después del acto se celebrará un banquete, regranado la comitiva á Tortosa.

El día 6 visitará don Alfonso el Observatorio del Ebro y almorzará en el Palacio Episcopal donde se hospedará.

Marchará después á Amposta á visitar los arrozales.

Después regresará á Madrid.

MENCHETA

NOTICIAS DEL EXTRANJERO

Barcelona 14 a las 23

Sobre la vuelta de los Jesuitas á Baviera

Munich.—Un grupo del partido liberal de esta población, ha anunciado que en el Parlamento de Baviera explanará una interpelación sobre el proyecto del Gobierno de autorizar la vuelta á aquel país de los Jesuitas.

Pidiendo explicaciones por el envío de soldados rusos

Sanghai.—El Presidente de la República China Yuan-Si-kai ha encargado al Embajador chino en San Petersburgo que pida explicaciones al Gobierno ruso sobre el envío de veinte mil soldados rusos á la Mongolia.

Soldados chinos amotinados

Sanghai.—Dicen de Nantín que en aquella población se amotinaron los soldados saqueando algunas casas.

Las tropas leales salieron á la calle y capturaron á muchos amotinados.

Silaban número de estos fueron fusilados.

Agitación en Mequinez

Fez.—Se señalan fuertes contingentes de indígenas en las inmediaciones de Mequinez.

La excitación reinante se debe á las predicaciones del agitador Ila-moun Jaini contra los franceses.

Fuerzas del General Ditté han salido para perseguir á dicho agitador.

Dificultades sobre Tánger

Paris.—Se dice que han surgido dificultades sobre la situación futura de Tánger, pues Inglaterra parece que no está dispuesta á acceder á ciertas pretenciones de Francia.

Elecciones en Turquía

Salónica.—Hasta ahora van elegidos 57 diputados de los cuales 56 pertenecen al Comité de «Unión y Progreso».

Hay que recordar los procedimientos puestos allí en uso.

Presupuesto general de Marruecos

Fez.—El Embajador de Francia M. Regnault se ocupará en formar el Presupuesto general del imperio.

Salida del Sultán

Fez.—La salida del Sultán Muley Hafid para Rabat se ha fijado para el 19 de los corrientes.

Fallecimiento de Harri Brissson

Paris.—Ha fallecido el presidente de la Cámara de diputados M. Harri Brissson que contaba 98 años de edad.

El presidente de la República M. Fallieres ha dado el pésame á la familia.

Es probable que los funerales tengan carácter nacional.

GUERRA ENTRE ITALIA Y TURQUIA

Barcelona 14 a las 23

Los árabes tirotean á los italianos

Malta.—Dicen de Trípoli que anoche los árabes tirotearon desde lejos y durante un buen rato las posiciones de Ain, Zaza y Gerganech, sin resultado.

Supónese que los árabes con sus tiroteos sólo querían impedir el descenso á las tropas italianas.

Llegada de «renauoris»

Cairo.—La primera expedición de renauoris que va á ayudar á los turcos contra los italianos ha llegado á Djara cerca de Benghari, después de diez días de marcha.

Regreso de dirigibles

Roma.—Los dirigibles italianos que han recorrido el trayecto de Trípoli á Zuzza han regresado á Trípoli.

Próxima operación en el Mar Egeo

Roma.—Algunos diarios de esta capital han dicho que habían empezado por la escuadra Italiana las operaciones en el Mar Egeo, lo cual es inexacto.

Soamente algunos destroyers han hecho exploraciones en aquellas aguas.

Sábase que hay dispuestos para dichas operaciones ocho acorazados, ocho cruceros y cincuenta torpederos, dejando sólo en aguas de Trípoli á tres acorazados, cuatro cruceros auxiliares y veinte torpederos.

NOTICIAS

DE BARCELONA

Barcelona 14 a las 18

Para las fiestas jaimistas.—Llegada del señor Bilbao.—Agitación.—Sin incidentes

En el expres de Madrid llegado hoy á esta ciudad el señor Bilbao asistirá á las fiestas que se celebran organizadas por los distintos jaimistas.

Al llegar el tren al apeadero de Paseo de Gracia han ocurrido algunos aplausos.

Como el Gobernador civil don Portela había prohibido las fiestas, los jaimistas temían se á situarse en las cercanías de apeadero, muy dispersos.

Al salir el señor Bilbao y el coche que se le tenía dispuesto formáronse grupos que quisieron dar ninguna viva.

Dichos grupos han seguido desde hasta el hotel de Loggia situado en la plaza de Cataluña.

Acompañaba al señor Bilbao el diputado don Dalmacio Iglesias.

No se ha registrado ningún incidente.

Las autoridades habían adoptado grandes precauciones.

Más de las fiestas carlistas.—Baque de 1.200 cubiertos.—Banda.—Velada en el Palacio del «Orfeó Catalá»

Esta tarde se ha celebrado un anunciado baquete carlista que han asistido 1.200 comensales.

El acto, que ha tenido lugar en los tinglados del Muelle, junto al «Mundial Palace», ha resultado grandioso.

Ocuparon la presidencia el Sr. de Solferino y el señor Bilbao.

Han asistido muchas señoras. A la hora de los brindis los pronunciaron entusiastas los señores Bilbao, Bordas, Lisbrión y otros.

A la hora en que telegramo en esta celebrando la anunciada velada en el palacio del «Orfeó Catalá».

Asiste una numerosísima concurrencia que llena por completo el local.

Como corresponsal de *La Aurore* DAINA he sido invitado á estas fiestas.

En la plaza de toros.—La corrida de hoy.—El ganado.—Los diestros

En la plaza de toros visita se ha celebrado una corrida, asistiendo una enorme concurrencia.

Se han lidiado toros de Bujmea.

Vicente Pastor en el último toro, de la lidia de su primer empleo una faena breve.

Dió una estocada algo lastada (palmas) y pinchazo y lo descabelló al segundo intento. (Nuevas palmas y algunos pitos.)

El segundo toro que mató Pastor fué un verdadero manso, originado su presencia en el ruedo su gran bronca.

El Presidente ordenó banderillas de fuego.

Vicente Pastor lo despatchó de una buena estocada y un descabelló (silencio.)

El cuarto toro fué bravo. Casapuso un par de banderillas de fuego, regular.

Luego con la primera hizo una faena larga y la muleta estocada resultó un sablazo, luego regular con una buena (palmas y pitos.)

El quinto fué regular. Vicente Pastor clavó un par trasero y luego trasteó al toro con gran valentía, zando los pitones (Oles y música.)

Dió un pinchazo, una estocada buena y descabelló al bicho al segundo intento. (Ovación y bomboros.)

El sexto fué bravo. «Gaceta» puso tres pares regulares.

Luego lo trasteó largamente y mató la faena con media estocada buena y un descabelló (palmas.)

En la plaza na va.—Los toros.—Los diestros

En la plaza de las Arenas se celebró también corrida.

Lidíaronse toros de Santa Coloma que resultaron mansos.

La entrada regular.

«Dominguín» estuvo mal en su primer toro y regular en el segundo.

«Vaquez» regular en el primero y superior en el otro.

«Torcito» mal y superior. Poco además un par de banderillas zando en una silla que resultó superior.

«Agujetas» bien y regular. «Agujetas» (padre) picó destrozado siendo ovacionado.